

一般質問



大橋員

○松浦貯蓄共済協同組合の監督行政
局としてのこれまでと今後について

質 松浦市として、松浦貯蓄共済協同組合の運営状態が良くないという情報を最初に知ったのはいつ頃のかお聞かせください。

産業振興課長 中小企業等協同組合法に基づく中小企業等協同組合等の設立認可等に関する事務の権限移譲業務を平成25年度に長崎県から受け、権限移譲後は、中協法第105条の2に基づき、決算関係書類が毎年度松浦市へ提出されており、運営はきちんとなされているものと判断していましたが、令和3年度において、令和2年度の決算関係書類が提出されなかつたことから、令和3年7月に行政指導を行い、令和4年8月に立入検査を行っていく中で、法令や定款に基づいた運営がなされていないことや、貸付事業が厳しい状況にあるということなどを認識しました。

質 令和2年5月15日に金銭消費貸借を結ばれ、長期返済の契約に改められました。このとき理事者5人が保証人になっています。銀行は6人の保証人を取っています。なぜ5人

であつたのかお聞かせください。

産業振興課長 貸し付けた当時、連帯保証人をつけていただくよう組合に対し申し入れたところ、組合から5人の連帯保証人がつけられましたので、貸し付けを決めました。理事者全員の申し入れはしていません。

○職員の地域貢献活動の特別休暇について

質 「まちおこし」はまちづくりです。鳥取県が取り組んでいるふるさと応援休暇に松浦市もぜひ取り組んでいただきたいと考えます。市長の考えをお聞かせください。

市長 人口減少社会にあって、持続可能なまちづくりを進めていく上で、職員が地域の一住民として地域活動に関わることは必要だと考えており、また地域活動に参加している職員は既に多数いると考えています。ご指摘の特別休暇の導入については、職員が公務を優先することが原則であり、その公務によつて地域を活性化させるという役割も担つているため公務とのバランスを考えることも必要です。人口減少や、加速する担い手減少・高齢化など地域の課題を解決するため、小学校区単位での協働によるまちづくりを進めています。住民間の助け合いや支え合いにより成り立つものと考えていていきたいと思っています。

質 校舎改修等、今後の予定をお尋ねします。

○松浦市学校施設整備計画の進捗管

質 理状況について

一般質問



武辺員

○松浦貯蓄共済協同組合に対する貸付金の返済状況と今後の対応について

質 松浦貯蓄共済協同組合に対する貸付金の返済状況、今後考えられる請求手続きについてお尋ねします。

産業振興課長 令和6年2月15日

に、債権総額2147万2789円の繰り上げ償還請求を行い、2月29日を償還期限としていましたが、現時点（3月5日）においても未返済の状況です。

質 連帯保証人の当時の年齢等も含め、貸付時の精査が不十分だったという認識はありますか。

市長 当時の審査が甘いものであつたとは認識していません。

教育総務課長 雨漏りや天井板の腐食、カビの発生が見られ、天井板の取り替えを含む校舎屋上の防水工事が必要な状況だと思います。御厨中学校のトイレ状況、浄化槽の悪臭、その他技術室の老朽化等についても把握しており、対応を検討しています。

質 防災拠点といった面でも、安全かつ安心な施設環境を確保しなければならないと思います。令和7年度策定の第3期松浦市教育振興基本計画における学校施設整備計画に対する考え方についてお尋ねします。

教育長 施設の老朽化対策、照明器具等の落下防止対策など、非構造部材の耐震化を推進し、児童生徒の安全確保を図る必要があると考えています。特に緊急性や重要性が高い個別課題については、計画に基づく取り組みとは別に、順次改修等による施設整備を実施したいと考えています。